

El Kremlin
ordena a la población
civil que se prepare a
defenderse

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año VIII.-Núm. 2.169

Geuta, Sábado 11 de Octubre de 1941

Ejemplar: 25 cts.

EL ASPECTO QUE OFRECE EL CAMPO DE BATALLA ES TRAGICO Y DESOLADOR

En Inglaterra producen indescriptible emoción las noticias que llegan de Rusia

BUQUES ROJOS ENTRE HUNDIDOS Y AVERIADOS

Berlín, 10. — Siete barcos soviéticos han sido hundidos o gravemente averiados por la Aviación alemana en Odesa, en el lago Ladoga y en el mar Báltico.

Fueron alcanzados de lleno por las bombas, en Odesa, un transporte de quince mil toneladas y un mercante de cinco mil y en el lago Ladoga cuatro mercantes, tres de ellos de ochocientas toneladas, cada uno.

En el Báltico las bombas hicieron blanco en un buque. — EFE.

LA IDEA DE UNA COLABORACION CONTINENTAL

Berna, 10. — La posibilidad de que los alemanes ocupen toda la Rusia Europea antes de mucho tiempo, es anunciada por el corresponsal en Berlín del diario "La Suisse" que dice: "Las grandes victorias de las fuerzas del Reich están llamadas a tener importante repercusión política. Toda Europa se halla interesada en las regiones ocupadas por Alemania en la URSS, porque sus productos ayudarán a alimentar al continente mientras duren los bloqueos recíprocos de los beligerantes. Ahora o nunca, es cuando Europa podrá reorganizarse.

El corresponsal termina afirmando que en Berlín toma cada vez más cuerpo la idea de una colaboración continental. — EFE.

ESTA LLEGANDO A SU FIN EL ANIQUILAMIENTO

Bucarest, 10. — Comunican del frente ruso a la Agencia húngara de información que está llegando a su fin el aniquilamiento de las fuerzas soviéticas cercadas en Ucrania, y con él la supresión íntegra de la resistencia rusa en el sector comprendido entre el Dnieper y el Donetz.

Las fuerzas alemanas persiguen a las tropas rojas, y prosiguen su avance para ocupar los puntos de importancia de la cuenca de este río.

En el sector de las tropas húngaras no ha habido operaciones importantes que señalar. — EFE.

UN CAOS INDESCRIPtible

Berlín, 10. — Mientras las unidades del ejército alemán — comunica la D. N. B. — prosiguen su avance a lo largo del litoral del mar Azof, en dirección Este las fuerzas armadas alemanas han bombardeado los puertos de importancia por donde los soviets tratan de escapar por el mar.

En el puerto de Mariopol fueron torpedeados cinco barcos soviéticos de reducido tonelaje que trataban de zarpas. En el más completo desorden y constantemente llegaban camiones cargados de hombres y material, los cuales al estar a tiro de las bombas alemanas, formaron un caos indescriptible. Uno tras otro todos los barcos de transporte fueron hundidos al mismo tiempo que en el puerto se producían grandes incendios y explosiones. — EFl.

EL CAMPO DE BATALLA OFRECE UN TETRICO ASPECTO

Berlín, 10. — En los combates que se desarrollan en el sector de Berdiansk se ha cerrado aun más la

tenaza sobre las tropas soviéticas cercadas, según se anuncia de fuente oficial. Las fuerzas bolcheviques fueron rechazadas con graves pérdidas en todos los puntos donde trataron de abrirse camino.

Las bombas de los aviones de combate alemanes caían sobre las tropas soviéticas como granizadas. En temerarios avances los elementos de asalto alemanes y las unidades de carros blindados han logrado derrotar a las tropas enemigas.

Innumerables muertos cubren el campo de batalla y vehiculos destruidos por los tanques, cañones destrozados y ametralladoras y otras armas abandonadas cubren las carreteras por las cuales marchan centenares de miles de prisioneros que son conducidos hacia la retaguardia alemana. — EFE.

REGRESO A INGLATERRA

Londres, 10. — Los miembros de la misión británica que se trasladó a Moscú para tomar parte en las deliberaciones con los yanquis y los rusos ha regresado hoy a Londres.

El presidente de la misión lord Beaverbrook, se ha incorporado inmediatamente a su cartera de Abastecimientos. — EFE.

LA IMPRESION QUE A INGLATERRA HA LLEGADO DE MOSCU

Londres, 10. — El redactor parlamentario de la agencia Reuter escribe lo siguiente.

"Cuatro horas después de la llegada de Harryman y Beaverbrook de Moscú, los ministros ingleses han sido puestos al corriente de las impresiones que traen ambos sobre la situación de Rusia. El carácter de las noticias de aquel escenario de la guerra no hace más que avivar el deseo de todos los sectores de la opinión inglesa de que se haga todo lo posible para sostener la resistencia soviética y ello inmediatamente, incluso si hay que correr otro riesgo. No se puede dudar que este deseo es compartido por todos. — EFE.

MOSCU ORDENA A LA POBLACION CIVIL QUE SE APRESTE A LA DEFENSA

Berna, 10. — Informan de Moscú que el Kremlin ha dirigido varios llamamientos a la nación soviética sobre la gravedad de la situación militar.

La población masculina de Moscú ha sido advertida para que esté dispuesta para la defensa de la capital. — EFE.

PREPARADOS PARA LAS MALAS NOTICIAS

Berlín, 10. — El "Daily Mail" publica un artículo de fondo bajo el encabezamiento: "Cuando la Unión Soviética sea aniquilada".

A la vez pone de relieve que fué el único diario que al empezar la guerra soviética no se mostró propicio a mantener una actitud optimista.

Dicho diario agrega que cuanto más avancen los alemanes en la Unión Soviética y mayores sean las victorias logradas, tanto más se acerca la guerra para Inglaterra.

El "News Chronicle", por su parte, dice: "Ha llegado la hora en la que debemos hallarnos preparados para recibir malas noticias". — EFE.

NI UN TANQUE

Berlín, 10. — Se sabe que los rusos no han recibido ni un solo tanque británico de los ofrecidos.

Se hace esta mención al tenerse conocimiento de que el ministro de la producción inglesa ha decidido suspender la denominada semana del avión para la U. R. S. S.

Hace días que se había empezado la semana del tanque. — EFE.

EN LA COSTA DEL MAR AZOF

Berlín, 10. — Se reciben datos informativos del formidable ataque de los últimos días por los tanques alemanes en la costa del mar de Azof.

Después de destruir la resistencia enemiga y poner en fuga a grandes contingentes, los carros avanzaron más de noventa kilómetros.

Un tren blindado fué averiado por efecto de los impactos de la Artillería de los tanques.

También fueron destruidos cincuenta camiones, haciéndose más de 12.000 prisioneros. — EFE.

COMO SE DESHIZO LA RESISTENCIA RUSA

Berlín, 10. — El día ocho, en la batalla de Yiadma, fué deshecha la resistencia enemiga.

El ataque alcanzó proporciones extraordinarias al clarear el día cuando la Artillería del Reich comenzó a machacar los bosques donde el enemigo se escondía.

Las tropas rusas imposibilitadas de intentar la huida, trataron de lanzar un contraataque en dirección Oeste, pero fueron impulsadas contra el centro de la bolsa, donde quedaron aniquiladas, salvándose sólo los heridos, que fueron hechos prisioneros. — EFE.

LA ACTIVIDAD DE AYER

Berlín, 10. — Donde mayor actividad desplegó ayer la Aviación alemana, fué en el frente Oriental, donde fueron bombardeados San Petersburgo y Moscú así como la zona industrial de la cuenca del río Donetz.

Se hicieron descarrilar más de doscientos trenes, se destruyeron cincuenta camiones y se interrumpieron las comunicaciones en la retaguardia enemiga, con lo que se impidió la llegada de refuerzos.

También las baterías alemanas destruyeron posiciones, fortines y carreteras.

En el transcurso de los tres días a que se refiere esta ampliación se destruyeron en el aire 216 aparatos de bombardeo y cazas. — EFE.

LA ACTUACION DE UNA ESCUADRI-LLA DE "STUKAS"

Berlín, 10. — El jefe de una escuadrilla de "Stukas" ha referido las incidencias de un ataque.

Después de nuestra primera incursión, regresamos por otra nueva carga de bombas y marchamos en dirección del objetivo de ataque: un importante nudo de comunicaciones.

Allí descubrimos una columna motorizada enemiga y nos lanzamos sobre ella arrojando una verdadera lluvia de bombas sobre la columna de camiones que marchaba de cuatro en cuatro.

Las bombas y las ametralladoras sembraban la muerte y la destrucción en las filas bolcheviques.

En un sólo día destruimos setecientos cincuenta camiones cargados con 150 hombres cada uno e hicimos miles y miles de bajas.

Una sola escuadra destruyó ciento cincuenta camiones. — EFE.

LOS PERIODICOS HABLAN DEL AVANCE ALEMAN

Berlín, 10. — En las columnas de todos los diarios del mundo dominan las grandes titulares en las que se da cuenta del gigantesco avance alemán en Rusia, que es anunciado como los últimos pasos para el aniquilamiento total del enemigo.

Los periódicos de los países amigos, reflejan su íbilo por las noticias que se reciben del frente de Rusia.

"Il Popolo di Roma" dice que a los seis días del anuncio hecho por Hitler se produce la realidad histórica de destrozar al comunismo, con lo que se está preparando un gran servicio a todo el mundo.

"El Corriere de la Sera" dice que se trata de la destrucción del comunismo en Europa. Las palabras del Führer — añade — han producido su efecto a los pocos días de pronunciadas.

El periódico "Stampa" dice que se trata de la más triunfal batalla que se ha registrado en la Historia.

Los periódicos rumanos, por su parte, dicen que Hitler ha convertido en realidad su amenaza, sólo a los cinco días de pronunciada.

En los Estados Unidos la reacción ha sido muy contraria aumentando el descontento entre los simpatizantes de Roosevelt.

En Nueva York las emisoras suspendieron sus emisiones, para dar a conocer al mundo las noticias de Rusia que causaron gran pesimismo.

La United Press dice que los expertos británicos califican la situación de gravísima, añadiendo que es la más grave que se ha producido en Inglaterra desde la retirada de Dunkerque.

Los partes rusos dados a conocer por la B. B. C. reconocen que los alemanes han tenido éxitos en todos los sectores del amplio frente Oriental.

El comentario del periódico inglés "Daily Express" dice que el bisturi alemán está a punto de cortar el nervio vital de la U. R. S. S. — EFE.

ATAQUES POLITICOS

Berlín, 10. — El gobierno inglés sufre constantes ataques políticos, por no haber prestado la debida ayuda a la U. R. S. S. o haberla informado a tiempo de lo que se preparaba contra ella. — EFE.

OTRO BOMBARDEO SOBRE ODESA

Berlín, 10. — El puerto de Odesa ha sufrido otro nuevo ataque, como resultado del cual se han producido grandes destrucciones y hundido algunos buques. — EFE.

CONSTRUYEN OTRA LINEA DEFENSIVA

Londres, 10. — Los rusos están construyendo una gran línea defensiva en la cuenca del Donetz, a donde ya han llegado, con tal fin, técnicos británicos y norteamericanos. — EFE.

(Pasa a la última)

APOLO

Sesión continua de 5'30 a 1 Rey Soria Films después del éxito insuperable de "Allá en el Rancho Grande" presenta la única película que la ha superado en todo el mundo.

"ORA PONCIANO"

Insuperable interpretación de los afamados y célebres artistas, Jesús Solorzano, Consuelo Frank, Chato Ortín y Chaflán el popular borrachín de "Rancho Grande" y la niña Mercedes Azcárate.

El film de la simpatía, de la emoción y del humor con sus célebres canciones, "Tú ya no soplas", "La Palomita", "Toro Coquito".

Vea hoy la gran película que estrena Apolo. Gran éxito. Sin precedentes.

Vida religiosa

CALENDARIO. — Sábado 11 de octubre de 1941. Van 284 días y faltan 81. Sol sale a las 6'21, pónese a las 17'42. Luna sale a las 22'1, pónese a las 11'27. Cuarto menguante el día 13.

SANTORAL DEL DIA. — San Nicolás. — Desde su más tierna infancia dió muestras de verdadera humildad. Por sus muchos actos piadosos y por los bienes que por doquiera que marchaba, derramaba, fué canonizado, perdurando siempre sus actos de santidad cristiana lo que le mereció a la vez el reino de los Cielos.

MISAS PARA MAÑANA DOMINGO. — Santa Iglesia Catedral: a las 8, 9 y cuarto, 11 y 12; Iglesia de Africa: a las 8 y media, 10 y 12; Iglesia de los Remedios: a las 8, 9 y media y 11, a las 6 misa del Alba; Iglesia de San Francisco: a las 7 y media, 8, 8 y media, 9 y 10; Iglesia de Hadú: a las 10; Hogar de Nuestra Señora de Africa (Asilo): a las 7 y media; Chalet Arango: a las 9; Iglesia del Valle: a las 8; Madres Concepcionistas: a las 8; Iglesia de la Almadraba: a las 10 y media; Iglesia del Principe: a las 11; Cruz Roja: a las 7 y media; Iglesia de las Madres Adoratrices: a las 9; Cárcel del Sarchál: a las 9 y media.

LOS PATRONOS DE CEUTA. — En honor de San Daniel y Compañeros Mártires, Patronos de Ceuta, celebrose ayer a las 9 y quince una misa cantada a toda orquesta en la Iglesia Catedral.

El templo se encontraba profusamente iluminado, asistiendo a este acto el Ayuntamiento en Cabildo y bajo mazas, así como otras autoridades y muchísimos fieles.

Terminada la misa, fué pronunciada un elocuente plática por un señor capitular.

ANUNCIOS BREVES

COMPRARIA maquina escribir portable o de oficina. Teléfono 242.

COMPRO muebles usados. Pago bien Falange Española 77. (Frente al Hospital) Teléfono 8-1-9.

COMPRO máquina Underwood o Royal. Calvo Sotelo 26, 4.º izquierda.

SE ALQUILA habitación pensión completa. Galea, 12, 2.º izq.

VENDO máquina de escribir portable. Queipo de Llano, número 2.

SE VENDE grupo bomba Siemens Chuker 3 Hp. alterna trifásico 220 voltios precio 3.200 ptas. Informarán Valverde, 17

LA FESTIVIDAD DE SANTA TERESA

La Asociación de Jóvenes de Acción Católica y la Sección Femenina de F. E. C. y de las J. O. N. S., preparan varios actos en honor de su Patrona

EN LA DELEGACION DE LA SECCION FEMENINA DE FALANGE :

Según nos informa la Delegada Local de la Sección Femenina de Falange su delegación quiere como en años anteriores dar la mayor solemnidad posible a los actos que se han de celebrar en honor de Santa Teresa Patrona de la Falange Femenina.

En cooperación con Acción Católica, ha sido organizada una solemnisima misa de Comunión General cantada, que tendrá lugar ante el altar de la Virgen de Africa a las 8 y media de la mañana del día de la Patrona.

A este acto asistirán todas las jóvenes integrantes de la Sección Femenina, así como muchas flechas azules que por cumplir la edad reglamentaria pasarán dicho día a integrar las filas de la Sección Femenina. También asistirán al acto todos los jóvenes de ambos sexos, así como las aspirantas y benjamins de Acción Católica local.

Más tarde ante la Cruz de los Caídos la Delegada local tomará juramento a las flechas que pasarán a su delegación.

EN LA REGIDURIA DEL FRENTE DE JUVENTUDES FEMENINO :

Serán 50 las flechas que pasarán a la Sección Femenina. El acto tendrá lugar ante la Cruz de los Caídos, una vez terminada la misa que se dirá en la Iglesia de Africa.

Las flechas azules con sus guiones y banderines se situarán junto a la Cruz. Seguidamente se procederá ante las jerarquías y autoridades invitadas al acto, a la toma del juramento, por la Delegada local.

Terminado este acto por una camarada de la Sección Femenina se hará entrega a otra del Frente de Juventudes que pasa, del banderín. Finalizados estos actos la Regidora local dirigirá la palabra a todas las camaradas que al salir de las filas del Frente de Juventudes integrarán desde dicho día las filas inmediatas. Seguidamente serán entonados los himnos y se procederá al desfile de la Falange Femenina ante las jerarquías, dándose por terminado el acto.

LOS CURSILLOS PARA LAS FLECHAS AZULES :

Desde hace días vienen dándose unas series de conferencias en el Hogar de Falange para las 50 flechas

azules que pasan a la Sección Femenina. Estos cursillos han sido organizados por la Regiduría del Frente de Juventudes femenino y toman parte en las conferencias jerarquías de la Falange.

Las conferencias dan comienzo a las 19 y 15 horas encontrándose el Hogar adornado con banderas Nacionales y del Movimiento, así como con las efigies del Caudillo y José Antonio.

En estas conferencias se habla a las jóvenes flechas azules sobre la importancia que para ellas debe tener su ingreso en la Sección Femenina y de la labor que han de desarrollar en esta delegación. Los conferenciantes son muy felicitados por sus disertaciones, en las que ponen todo su entusiasmo, pues más que conferencias son consejos y enseñanzas las que transmiten a las cincuenta flechas que a este acto asisten diariamente.

Las conferencias durarán hasta el día catorce, en que serán clausuradas.

EMISION DE RADIO :

El día 15 la Jefatura de propaganda local, dará una emisión de radio ante el micrófono de E. A. J. 46. a las 14 horas, dedicada a la Santa cuya festividad se celebra.

En ella tomarán parte los coros artísticos del Frente de Juventudes femenino y de la Sección Femenina de Falange, los cuales interpretarán algunas canciones de su repertorio.

También serán leídos artículos alusivos a la festividad, prometiéndose esta emisión ser de las más amenas que venimos escuchando.

EN LA ASOCIACION DE JOVENES DE ACCION CATOLICA :

La Asociación de Jóvenes de Acción Católica prepara otros actos en honor de su Patrona Santa Teresa.

Hasta ahora, y como ya anunciamos, se dirá una misa en cooperación con la Sección Femenina en la Iglesia de Africa. Más tarde serán representados unos sainetes, y al finalizar, estos grupos de jóvenes entonarán algunas canciones.

También tomará parte en estas fiestas un sacerdote de la congregación local, que dirigirá la palabra a los reunidos, para desarrollar un tema sobre Santa Teresa de Jesús.

Aparte de estos programas se pienen organizar otros actos. — **BOY.**

JUNTA DE ECONOMIA, INDUSTRIA Y COMERCIO DE CEUTA

AVISO

Se pone en conocimiento del público que de acuerdo con la disposición de fecha 24 de Febrero del presente año, que fué publicada en este diario, de que no se extenderían cartillas de racionamiento de comestibles ni de pan, a aquellas personas que las hubieran extraviado, las solicitudes que se encuentran pendiente de resolución por extravío, han sido todas ellas denegadas, ya que como se acordó no se extienden más duplicadas por extravío.

Ceuta, 9 de Octubre de 1941.
EL AGENTE DE LA D. E. F. I. C.
Firmado: JUAN SOTO

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

SUCURSAL DE CEUTA

Habiendo acordado este Banco la admisión de personal masculino para cubrir 150 plazas de Aspirantes Administrativos en las diferentes Sucursales establecidas en España y Norte de Africa se convoca concurso oposición al que pueden concurrir los comprendidos entre las edades de 16 a 25 años cumplidos en el momento de presentar su instancia.

Las demás condiciones de este concurso están anunciadas en una tablilla en las oficinas de esta Sucursal.

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

Precios económicos

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 42

Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de Tetuán: Luneta 37

Noticias varias

ONOMASTICA. — Mañana festividad de Nuestra Señora del Pilar, celebran su onomástica, doña Pilar de la Peña de Lanuza, doña Pilar Guadín de Martínez Tonda, doña Pilar Barragán de Conejo, y las señoritas de Pacheco, Ochoa, Curado, Camero y Díaz Guzmán. A todas enviamos nuestra felicitación.

NATALICIO. — Felizmente ha dado a luz un niño la esposa del depositario municipal, don Rafael Depoza García. Unimos nuestra enhorabuena a las que están recibiendo con este motivo los señores de Orozco.

ENFERMOS. — Muy mejorado se encuentra de sus dolencias, el muy ilustre señor don José Rodríguez-Martín y Fernández, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral y Párroco de la de los Remedios. Lo celebramos.

—Se encuentra muy mejorado de las dolencias que le han retenido en cama durante unos días, don Juan Alegret, lo que nos congratula.

VIAJEROS. — De la Península regresó en unión de su familia, el abogado, don Enrique Lanuza Cano, al que enviamos nuestro saludo de bienvenida.

—Unos días guarda cama algo indispuerto el Presidente de la Cámara Oficial de Comercio, don Remigio González Lozana, al que deseamos un total alivio.

—Regresó de la Península, la Reverenda madre Superiora del Hogar de "Auxilio Social" (Nuestra Señora de Africa), a la que saludamos.

—Procedente de la Península llegaron a ésta don Salvador Guíl García, don Antonio Navarro Fuentefría y doña Concepción Leardy.

—Salieron para la Península don Pedro Amador, doña Ana Cachinero López y don Antinio M. Martín.

SALUDA. — El primer jefe de Comandancia de la Guardia Civil nos envía atento "saluda" invitándonos a la misa que se celebrará en la iglesia de San Francisco, mañana doce a las diez horas, en honor de la patrona del Cuerpo, la Santísima Virgen del Pilar.

Agradecemos este acto de cortesía al señor López Lapuente.

TOMA DE POSESION. — Al tomar posesión de su cargo en la Magistratura de Trabajo local el señor Pérez Flores, nos ruega saludemos en su nombre a las autoridades, encargo que gustosos cumplimos.

INVITACION. — El delegado de Asuntos Indígenas de la Zona nos remite cortés invitación para el acto de inauguración de la Clínica para enfermos tuberculosos, instalada por el Patronato Antituberculoso de Marruecos en el Hospital Civil de Tetuán, que tendrá lugar hoy a las 11'30 horas, atención que le agradecemos.

CUESTACION. — Mañana habrá cuestación de Auxilio Social.

CRUZ ROJA. — En el sorteo de anoche resultó premiado el número 195.

Academia Navarro

ALFAU, 7. TELEFONO 64.

Examen de Estado, Bachillerato, ingreso. Primera enseñanza.

Clases especiales de Comercio, Practicantes, Matronas, etc.

Ingreso en el Cuerpo General de Policía del Estado. Convocatoria anunciada para el 8 de Noviembre. Personal especializado.

Aduana de Castillejos

Anuncio de subasta pública

Se advierte al público que la subasta anunciada para las diez horas del día catorce de los corrientes, se verificará a igual hora del día diez y seis del actual.

Castillejos, 9 de octubre 1941.

Jefatura de Obras Públicas de Ceuta

ANUNCIO

Cumpliendo lo ordenado en el Decreto de 16 de Febrero de 1932, y en las instrucciones para su aplicación de fecha 27 del mismo mes y año, se abre Concurso para la ejecución por Destajo de las Obras de afirmado de la Carretera de Puente del Cristo a Benjú.

El número de Destajos, será uno. Los Pliegos para optar al Concurso se presentarán en la Jefatura de Obras Públicas (Junta de Obras del Puerto), hasta las 12 horas del día 15 de Octubre de 1941.

La apertura se efectuará el mismo día a las 13 horas ante el Ingeniero Jefe de Obras Públicas. El acto será público con asistencia de Notario.

Las proposiciones se ajustarán al siguiente modelo:

Don vecino de domiciliado en con Cédula Personal de clase número expedida en enterado del anuncio de Concurso para ejecutar las obras se comprometo a efectuarlas a los precios unitarios siguientes fecha y firma del oferente.

OBSERVACIONES. — Puede añadir cuantos detalles crea preciso el oferente.

Para optar al Concurso será preciso depositar en la Caja de Obras Públicas la cantidad de DOS MIL QUINIENTAS PESETAS.

El proyecto y pliegos de Condiciones, así como el detalle de las Obras, se hallará a disposición del público en las horas hábiles de oficinas, hasta las 11 horas del citado día 15 en el domicilio de la Junta de Obras del Puerto (Dirección Facultativa).

Serán de cuenta de los adjudicatarios, los gastos de inserción de éste anuncio.

Ceuta 9 de octubre de 1941.
El Ingeniero-Jefe de Obras Públicas,
Ilegible. -- Rubricado

Noveno Cuerpo de Ejército

Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Necesitando adquirir artículos de consumo para este Hospital, cuyos anuncios obran en las tablillas de anuncios de la Jefatura de Intendencia del IX Cuerpo de Ejército y en la de esta Jefatura, se hace público que hasta el día 22 del actual y de 10 a 13 horas, podrán presentar sus ofertas en sobres cerrados en la Administración del mismo, todos aquellos señores a quienes pudiera interesar.

El importe de los anuncios correspondientes, será satisfecho a prorratio entre los señores adjudicatarios.
Ceuta 8 de octubre de 1941.

El Administrador
Firmado: Angel Vidal García
V.º B.º

El Jefe Administrativo
Firmado: José Cebreros García.

AGUA de Colonia

a GRAN EL

Inmenso surtido en perfumes
"PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ"
Puente Almina, 6

AMAYA

TINTORERIA

Teñidos y Limpieza en seco
Tel. 688 y 866 :-: :-: :-: CEUTA

En un burro tres baturros van
mañicos llenos de ilusión
por escudo, la nobleza dan
que es prenda de su corazón.
Yo te pido Virgen del Pilar
llorando de emoción
que los cuides en su caminar
que hijos son de mi Aragón.

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido)

Los días 11 y 12 de octubre
Coincidiendo con la

FIESTA DE LA HISPANIDAD

Nos complacemos en presentar la inolvidable película Hispano Americana, según la famosa obra de ALBERTO ROVION titulada:



Una película IBERO-FILMS

con CARLOS ORELLANA

SARA GARCIA

JOAQUIN PARDADE

La historia de tres "mañicos" por tierras de América

Completando programa Noticiario Fox

Los días 14 y 15 (tarde y noche) CIRCUITOS GARGELLE presentará la Compañía internacional del

CIRCO PRICE de MADRID de la que son primerísimas figuras los "ases" de la gracia

POMPOFF Y THEDY

y sus célebres hijos

ZAMPABOLLOS y NABUCODONORCITO

en sus 50 minutos de risa perpetua

Pronto GRETA GARBO en NINOTCHKA

LA FIESTA DE AYER

LOS SANTOS PATRONOS DE CEUTA

Ayer se celebró en Ceuta la festividad de sus Patronos San Daniel y compañeros mártires.

Aunque esta fecha solo había sido declarada fiesta oficial y por ello únicamente dejó de trabajarse en las dependencias del Estado y Municipio, se observó mucha animación.

Por la mañana, a las 9'15, tuvo lugar en la Santa Iglesia Catedral una solemne función religiosa.

El templo, había sido exornado con gran severidad, luciendo una iluminación intensísima y distribuida con mucho arte.

El Ayuntamiento, constituido en Cabildo, con el Ilmo señor Alcalde a la

cabeza, y acompañado de los señores tenientes de alcalde y gestores, con maceros, alguaciles y correos de Gabinete, se dirigió desde el Palacio Municipal a la Santa Iglesia Catedral, seguidos de cortejo formado, por gran número de guardias municipales y bomberos, vestidos de gala.

La autoridad municipal, fué recibida a la entrada del templo por el Ilmo señor Vicario y Cabildo Catedral, que asimismo lo había hecho anteriormente con el Excmo. señor General de Artillería, don Ricardo Moltó, que representaba al Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador de las plazas de Só-

beranía, y representaciones del Ejército, de la Armada y del elemento civil.

Inmediatamente, fué formada la presidencia del acto, que estaba integrada por el Excmo. señor don Ricardo Moltó, Ilmo. señor Alcalde don José Vidal Fernández y señores gestores, Jefe local accidental del Movimiento, y otras jerarquías, Inspector Provincial Sindical y otras representaciones civiles, militares y de la armada.

En los bancos laterales, y en las dos naves, ocupaban lugar niños y niñas de las escuelas nacionales, del Hogar de Nuestra Señora de Africa, y del Colegio de las Madres Concepcionistas, y una gran asistencia de fieles.

La solemne misa fué oficiada por un señor Canónigo de la Catedral, cuyo Cabildo, presidido por el Ilmo. señor Vicario, don Emilio F. Fernández Puente ocupaba amplios sillones en el Coro catedralicio.

Por la orquesta de la Catedral, bajo la batuta del profesor de música sacra Reverendo Padre don Francisco Servot, fué ejecutada la Misa de Perros, siendo entonada por los cantantes del coro catedralicio señores Valle, Furrasola y Marquez.

El panegírico de San Daniel y compañeros mártires, fué hecho por el orador sagrado, Canónigo de la S. I. C. señor García Cruzado, que exaltó las virtudes de los Santos Patronos de Ceuta, poniendo de relieve su valor y heroísmo, llegando al sacrificio por difundir entre los infieles, las sabias doctrinas de Cristo Redentor.

Al finalizar la ceremonia, el Cabildo Municipal regresó al Ayuntamiento y los demás asistentes al acto se retiraron, no sin antes haber cumplimentado de nuevo al Ilmo. señor Vicario y autoridades que habían presidido el acto, que resultó brillantísimo.—D. C.

JUNTA DE OBRAS DEL PUERTO DE CEUTA

ANUNCIO

Cumpliendo lo ordenado en el Decreto de 16 de Febrero de 1932, y en las instrucciones para su aplicación de fecha 27 del mismo mes y año, se abre Concurso para la ejecución por destajo, de las obras "Terminación de las Obras del Varadero Público".

El número de destajos será uno. Los pliegos para optar al Concurso se presentarán en la Secretaría de la Junta de Obras hasta las 12 horas del día 15 de Octubre de 1941.

La apertura se efectuará el mismo día a las 13 horas ante el Ilmo. Sr. Presidente de la Junta de Obras del Puerto é Ingeniero Director de las Obras. El acto será público con asistencia de Notario.

Las proposiciones se ajustarán al siguiente modelo:

Don vecino de domiciliado en con Cédula Personal de clase número enterado del anuncio de Concurso para ejecutar las obras se comprometo a efectuarlas a los precios unitarios siguientes fecha y firma del oferente.

OBSERVACIONES. — Puede añadir cuantos detalles crea preciso el oferente.

Para optar al Concurso será preciso depositar en la Caja de la Junta de Obras del Puerto, a disposición de la misma y en concepto de fianza, la cantidad de DOS MIL QUINIENTAS PESETAS.

El Proyecto y Pliego de Condiciones, así como el detalle de las Obras, se hallarán a disposición del público en las horas hábiles de oficina, hasta las 11 horas del citado día 15, en la Secretaría de la Junta de Obras del Puerto.

Serán de cuenta de los adjudicatarios los gastos de inserción de éste anuncio.

Ceuta 9 de Octubre de 1941.
EL PRESIDENTE
Vice-Presidente
"Remigio González"

Anuncie en EL FARO

Solemne clausura del Curso de Orientaciones Nacionales para el Magisterio de la Zona

Bajo la Presidencia de S. A. I. el Jalifa y de Su Excelencia el Alto Comisario, teniente general Orgaz

A LAS ONCE DE LA MAÑANA EN EL MONUMENTAL CINEMA

El espacioso salón del Monumental Cinema y todas sus localidades altas se hallan a esa hora absolutamente llenas de público, cursillistas, profesorado, funcionarios, alumnos mayores de los colegios y centros docentes jefes y oficiales, autoridades diversas, jerarquías del Movimiento y otra infinidad de personas. En el salón se ven también los maestros musulmanes de las escuelas de la Zona y numerosos marroquíes de todas las clases sociales.

El salón se halla engalanado con las banderas de los colores marroquí, Jalifiano y Nacional y en la tribuna dos magníficos retratos de S. E. el Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco y de S. A. I. el Jalifa de la Zona.

El aspecto del teatro es brillantísimo; luciendo, asimismo, espléndida iluminación.

AUTORIDADES Y PERSONALIDADES

Esperando a S. A. I. y a S. E. el Alto Comisario se encuentran en la puerta los Excmos. e Ilmos. señores Obispo de Gallipolis, Rdo. Padre Betanzos; Secretario General de la Alta Comisaria don Tomás García Figueras; General de la División señor Ríos Capapé; Gran Visir del Gobierno Jalifiano, Sid Ahmed el Gam-mia; Ministros de Justicia, Habús, Directores generales de Bienes Majzen y otros servicios de la Zona; Delegados de Asuntos Indígenas, Fomento, Hacienda, Director de Economía; jefe del Curso, teniente coronel Suarez, presidente y magistrados de la Audiencia; jefes de Estado Mayor y otros de las diversas dependencias militares y civiles de la Zona.

Cubren la carrera fuerzas del Regimiento Infantería 58, a todo lo largo de la calle Mohamed Torres y frente a la fachada del Monumental.

LLEGADA DE S. E. EL TENIENTE GENERAL ORGAZ Y DEL ILMO. SEÑOR DIRECTOR GENERAL DE PRIMERA ENSEÑANZA

Momentos después llegó S. E. el Teniente General Orgaz, Alto Comisario y General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, acompañado del Excmo. señor Director General de Primera Enseñanza de España, don Romualdo de Toledo y ayudante del primero comandante señor Ruiz Fornell.

La banda de música entona el Himno Nacional y S. E. acompañado del señor de Toledo revista las fuerzas que le rinden honores.

LLEGADA DE S. A. I. EL JALIFA DE LA ZONA

Seguidamente llega el Príncipe Muley Hassán, Jalifa de la Zona del Protectorado Español.

Es recibido por S. E. el Alto Comisario y personalidades antes citadas y en unión de estos y mientras la banda de música entona el Himno Jalifiano, revista las fuerzas ya mencionadas.

Entran ambos en el salón del Monumental y el público puesto de pie les tributa una calurosísima ovación que dura algunos instantes.

Seguidamente comenzó el acto.

PALABRAS DE DON EDUARDO ROJAS CHAMORRO

Es difícil en este solemne acto ser el portavoz del agradecimiento al ilustre general Orgaz. Dios ha permitido que siguiendo esta trayectoria académica hoy se celebre el aniversario de la creación de la Academia de alfereces provisionales en la que muchos de nosotros participamos. Los que por su edad no pudieron prestar servicios de soldados han cantado la gesta de los hombres de la nueva España con esa aureola que a todos trasciende. Hemos aquí que somos ya los maestros nacionales los alfereces efectivos de la paz. El Ejército por sus méritos ocupa hoy nuestro corazón agradecido y nuestro pensamiento es para esos héroes de la División Azul que en tierras enemigas persiguen al vil comunismo para defender la solera de la Patria el fervor en el que hemos de guiar y orientar a nuestros hermanos de sangre común con nuestro ideal.

Discurso de S. E. el Alto Comisario, teniente general don Luis Orgaz Yoldi, en la Clausura del Curso de Orientaciones



Maestros de Marruecos y españoles, permitame V. Alteza esta alteración no de fondo sino de forma al dirigirme a los Maestros para hacerles saber la responsabilidad que han contraído correspondiendo a la aceptación de la presidencia de este acto de clausura del Curso por el Jalifa que de un modo personal, personalísimo, ha querido realzar este acto dando a todos una prueba patente de la eficiencia y resultados por el mismo obtenidos.

Maestros, nos encontramos en un país hermano que trata de rehacer la restauración histórica de su grandeza y que tiene derecho en el mundo al puesto que le corresponde y ha de merecer. Permitidme que os invite a tributar al Jalifa vuestro homenaje. (Fervorosos aplausos de la concurrencia puesta en pie).

Después de las sabias lecciones que habéis recibido, las mismas serán las palabras de un soldado que conduzcan a mostraros el nuevo deber que os incumbe tanto a los maestros españoles como marroquíes, en el desarrollo de vuestro cargo que debéis de desempeñar con mutua comprensión y unión ya que tenéis una misma tarea y una misma finalidad buscando en el copocimiento de los idiomas respectivos, español y árabe, esa unión en la tarea cotidiana que os invito a emprender con el máximo esfuerzo con comprensión mutua y con amor.

Estamos al servicio de las aspiraciones legítimas de Marruecos que sitúan el problema en su verdadera posición para lo cual es preciso conocer la Historia de España y la situación privilegiada de educación y cultura que recogió a su paso por su suelo de la raza islámica dando un sello original en la Historia del Mundo.

La mutua comprensión es indispensable en los momentos actuales por los que atraviesa el mundo. Nuestra obra tiene el significado de una obra ejemplar porque demuestra preponderancia del espíritu de la Patria forjadora de naciones que sienten renovarse la gratitud en su eterna sensibilidad ya que para la formación de todas ellas no limitó el fervor patrio pudiendo llamarse a España madre de tantas patrias y generadora de tantos pueblos que han sabido elevar sus valores y que sabrá elevar los vuestros cual corresponde a vuestra raza. Esta declaración solemne de España que hoy hace por boca de su representante es que vuestros problemas serán estudiados con cariño desde sus justas apreciaciones sin que puedan tolerarse expresiones de fondo o de forma que tiendan a olvidar el esfuerzo de España con menoscabo de vuestro propio beneficio.

Para no cargar ya demasiado esta responsabilidad tan grande os recomiendo que cumpláis vuestra misión de educar con una conducta ejemplar ya que todo español que vive en Marruecos ha de tener una conducta más exigente y más cuidada. Si en el hogar pueden tolerarse ciertas cosas en la calle ya es más difícil que una conducta indigna obtenga el perdón.

Maestros marroquíes, con vosotros van a actuar los Maestros Nacionales que os van a ayudar en el cumplimiento de vuestros deberes ya que la suprema aspiración de todos es llegar a la unificación del título hispanomarroquí del Magisterio y ser un día indistintamente cada cual maestro de unas o de otras escuelas. Vais a vuestras regiones donde os han destinado y a donde quiero que os acompañe el recuerdo y la gratitud de estas lecciones del curso de Orientaciones que os sirvan de espíritu y técnica. Hemos procurado hacer la labor amena y agradable en vuestros trabajos no os preocupéis por la densidad. Cada uno de vosotros recibiréis una recopilación de las conferencias y de los discursos que va a editar el Ministerio de Educación Nacional Leed y medita lo mucho y lo bueno que aquí habéis oído y que su lectura actúe en vosotros como el Kempis pedagógico que os sugiera la lección oportuna para que desempeñéis vuestros cargos con ilusión y patriotismo.

En las autoridades administrativas que os rodearán encontraréis una ayuda para todas vuestras necesidades. Como colofón de este acto S. A. I. hará la entrega del diploma simbólico a un maestro marroquí y un maestro y una maestra nacional respectivamente. El Alto Comisario fué frenéticamente aclamado por el público que rebo-saba del salón.

Se adelantan la Srta. María Medel González, don Ricardo González Mayor y Sidi Drisi. A continuación dijo el Alto Comisario: "En nombre del ministro de Educación Nacional se clausura el Curso de Orientaciones Nacionales de Magisterio de la Zona de Protectorado en Tetuán a 1941".

reces provisionales en la que muchos de nosotros participamos. Los que por su edad no pudieron prestar servicios de soldados han cantado la gesta de los hombres de la nueva España con esa aureola que a todos trasciende. Hemos aquí que somos ya los maestros nacionales los alfereces efectivos de la paz. El Ejército por sus méritos ocupa hoy nuestro corazón agradecido y nuestro pensamiento es para esos héroes de la División Azul que en tierras enemigas persiguen al vil comunismo para defender la solera de la Patria el fervor en el que hemos de guiar y orientar a nuestros hermanos de sangre común con nuestro ideal.

Cohibidos y empujados estamos ante V. E. los maestros de la Zona. Mi general, no sabemos cómo pagarle tantos beneficios. No tiene V. E. más que indicarnos vuestras ordenes que cumpliremos fielmente con la seguridad de que sabremos corresponder a sus desvelos. El Magisterio es milicia y es sacrificio y nosotros sabremos cumplir con este lema el deber de patriotas. Damos las gracias muy rendidas al teniente coronel señor Suarez, director del Curso, al señor Asesor, al señor inspector y a todas cuantas personalidades han colaborado con las mismas y en especial a S. A. I. el Jalifa que nos honra con su presencia.

Creando interpretar el auténtico sentir de mis compañeros, mi general, os digo: A SUS ORDENES.

Fué muy aplaudido.

DISCURSO DE DON ROMUALDO DE TOLEDO, DIRECTOR GENERAL DE PRIMERA ENSEÑANZA

Significación del curso : : :

Cuando en una fecha semejante a esta, en una capital de un antiguo reino de España se recogían las esencias puras de las doctrinas de Menéndez y Pelayo, en aquellos territorios agrestes y escarpados formados por la Cordillera Pirenaica y las aguas del Ebro que besa El Pilar, suelo donde se dieron y ganaron cien batallas, en aquel año 36 en que los 9.000 requetés voluntarios de Mola se sumaron a la gesta del Llano de Aralar, estaba lejos de pensar en este acto cuyo desarrollo se ha llevado a efecto con el más completo éxito debido a la voluntad del ilustre Alto Comisario, el general Orgaz.

El es la figura señera del generalato, el arte genial de las victorias a quien rinde en nombre del Ministro de Educación Nacional mi gratitud por su preocupación por cuanto a las cuestiones de Cultura se refiere. Venciendo innumerables dificultades hoy ponemos este broche hermoso y adecuado a este primer Curso de la verdadera Pedagogía de España en la Zona del Protectorado.

En este Curso han tomado parte los hombres de ciencia, militares y sacerdotes, dándonos con sus disertaciones profundos pensamientos y copiosa doctrina. Todo ideal está apoyado en la religión y la moral, espiritualidad que constituye la verdadera sabiduría y frena las pasiones, la emoción de la virtud que es la eterna moral y que una educación laica hecha de fraccionamientos naturalistas encauzan distintamente a la tradición española por una ruta que no es la de su Historia Grande, ni la de sus hechos de armas ni comprende la verdadera civilización de España.

La Geografía de España que presenta dentro de la variedad de cultivos un sólo jardín y la filosofía de sus humanistas han hecho sentir la verdad eterna, que es la verdad en Dios. Nuestra raza domina al mundo en sus métodos estéticos y literarios que disciplinan la inteligencia de los niños.



En estos Cursos se ha desarrollado con harta elocuencia el pensamiento sintético de la Patria en el siglo XX. Con la frente en alto hemos vencido y desafiado a los enemigos de todas las masonerías, de todas las democracias y de todas las conspiraciones. Altas representaciones nos han honrado con su presencia y es oportuno que fijemos los conceptos de la educación del nuevo Estado que es universalidad en su pedagogía a través de los siglos de la Historia de la Educación. Por educación pueden entenderse las simples prácticas convencionales y sociales del hombre, bien educado exteriormente, pulido, cortés y urbano que alterna con el gran mundo y que sólo se educa en la periferia y con todo puede ser un mal hombre y hasta un bribón.

Qué es educación : : : :

Educación es levantamiento de todo lo que hay en el hombre cultivando su inteligencia al servicio de la Sociedad y aún así falta algo. El hombre tiene un destino ulterior definitivo, en una palabra, el hombre es un ser íntimamente ligado a Dios por vínculos de religión y que tiene que salvar su alma si quiere contemplar a través de la luz la esencia divina.

Todo lo que se aparte de esta educación religiosa del hombre es mutilar su desarrollo y su buen sentido. Por eso la Educación verdadera es la que tiene en cuenta los ideales de Dios y los plasma en sus enseñanzas.

El tipo de la perfección humana se encuentra en el desarrollo de las facultades del alma y en las del cuerpo para armonizar en un todo el sentido de la eternidad. Por eso la educación trabaja sobre elementos naturales y sobrenaturales. No se puede prescindir de estos últimos so pena de mutilar esa labor del maestro con detrimento del destino de la criatura que es el goce de Dios en la otra vida.

La Pedagogía hispana tiene los caracteres de la Universalidad. Cuando Roma se instaló en nuestro suelo nosotros no sólo dimos Césares al imperio sino que le dimos maestros como Séneca y Quintiliano, glorias que educaron a los emperadores. Plinio, Juvenal y hasta el mismo Tacito fueron discípulos del gran Quintiliano, el pe-



1.-Presidencia del acto de clausura.-- 2.-Un detalle del aspecto que ofrecía el Monumental Cinema.-- 3. SS. EE. el Alto Comisario, Jefe de la Zona y Director General de Enseñanza revisitando las tropas que rindieron honores. -- 4. Escuchando los himnos. -- 5. - Presenciando el desfile. -- 6.- El Excmo. Señor Alto Comisario y S. A. I. el Jefe al tomar el coche para regresar a sus respectivas residencias. (Fotos García Cortés).

dagogo de Roma, cuyos principios se han conservado incólumes a través de los siglos. Su equilibrio de la disciplina ha sido el concepto moderno del verdadero maestro que quiere ver un padre del niño a quien educa. Y cuando el Cristianismo llega a nuestra Península nuestra pedagogía se transforma con un sello indeleble de hispanidad que se ha conservado en todo el mundo. Cuando hagamos el estudio sereno de la Historia de la Pedagogía detengámonos en esa figura de San Isidoro de Sevilla, creador y precursor de las escuelas monacales del medioevo. La pedagogía isidoriana del

autor de las Etimologías desborda de las catedrales góticas y se universaliza influyendo en Irlanda, Inglaterra, Francia y Alemania e Italia que durante la Edad Media fué la formadora de maestros. Una investigación pobre y mezquina no estudia el elemento isidoriano. Ya en un desierto de la provincia de León los monjes de S. Valerio fundaban escuelas donde se enseñaba a manejar el salterio juntamente con la gramática naciendo así más tarde los elementos de la Escuela Primaria en San Juan de la Peña donde los alumnos piden granjas para pasar las vacaciones. Las escuelas abaciales se ex-

tienden a lo largo de la Reconquista enseñando la religión y echando los cimientos de la hispanidad en la Edad Media. Las escuelas cardenales de los siglos XI y XII fueron las precursoras de nuestras grandes universidades cuyo pensamiento claro fué el caudal que conservó su metodología social a través de la época de más relieve.

En el Renacimiento la figura más interesante es Luis Vives cuya filosofía fué anterior y más profunda que la de Kant y Descartes cuyo sistema de pedagogía se apoyaba especialmente en la moral y en la psicología. Vives es el centro de una pedagogía poco estudiada cuya base es la observación que presupone las normas integrales de desarrollo. La psicología aplicada se nutre de la pedagogía vivista que es la que da formas para gobernar al hombre en particular y plasmar en él todas las buenas doctrinas.

Y en pos de Vives la pléyade de Santos como San Francisco de Borja, San Francisco Javier, San Pedro Claver, nuestros místicos como Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz, nuestros grandes escritores Lope de Vega, Cervantes y nuestros grandes escultores y pintores El Greco, Montañés, Velázquez, y luego las victorias de San Quintín y Lepanto y nuestra obra misionera en América y las Filipinas que alguien calificó de "locura caballeresca."

En esta época imperial y como nuestra misionera surge la educación popular con San José de Calasanz que plantea y resuelve el problema de la educación de las clases humildes que antes era patrimonio de los pudientes y lo mismo de otros insignes humanistas hasta nuestros días como el P. Manjón, el P. Poveda, Ruiz Amado, que señalan las diferencias entre la tradición española y la edad Moderna. Cuán diferentes esta nuestra pedagogía de la de Pestalozzi, Froebel, Locke, Giner de los Ríos y todos los institucionistas.

La ausencia del humanismo es la causa del fracaso de la enseñanza laica. Ya lo hizo notar Tabernier cuando señalaba las decepciones de una educación que por no ser moral no tenía punto de apoyo ya que no se necesita de lo absoluto que apoye en Dios el corazón con la creencia de un más

allá por encima de esta vida frívola y teniendo en cuenta nuestras relaciones eternas. Educar es sacrificarse por el ser a quien se educa. Sin el ideal religioso no hubiera conocido España ni sus héroes ni sus santos y en vano hubieran sido nuestras luchas como de locos con egoísmo estéril y cimitero en la ineficacia más absoluta para toda esencia española.

La virtud heroica reside a veces en los mártires o en las vírgenes, a veces en los cumplidores humildes del deber cotidiano y en las prendas oscuras de una enfermera, un maestro, una madre, en la lucha por remontar esta corriente del mal. Las corrientes extranjerizantes y rusonianas liberales restaron energía con el nuevo sistema.

Escuelas de Manjón y Teresianas : : : : : :

Entonces surge un hombre, bueno, con vocación de maestro que se llamó Padre Manjón, con su canonjía, su cátedra y su doctorado y en las cuevas granadinas recoge y educa a cientos de miles de niños que reciben a la par que la luz del espíritu el alimento del cuerpo gloria de España y refutación de las ideas ginebrinas y de los rectores de nuestro antiguo Ministerio de Instrucción Pública. Mientras tanto se mofaban de estas esencias y mandaban a estudiar al extranjero pagano de aquellos tiempos a unos eruditos a la violeta. ¿Iba a extinguirse nuestra Pedagogía? De Covadonga surge otro gran Maestro que se llamó el Padre Poveda, fundador de la Institución Teresiana asentada sobre la piedad y la cultura que por medio de sus normalistas contrarrestó la pedagogía sovielizadora que pretendía hacer desaparecer todo lo bueno de España.

Estas figuras señeras harto olvidadas deben de traerse a primer plano y hay que seguir sus enseñanzas si queremos regenerar a la patria.

Para terminar alude a la campaña que unos criminales están haciendo por tierras de hispanoamérica envenenando la generación de los pueblos hermanos.

La Revista Educación y Cultura de Tucumán, refugio donde se han cobijado los hipócritas institucionistas, publica un artículo insidioso en que se insertaban paralelamente las directrices de la Dirección General de la Enseñanza de la República y la Circular del Jefe Nacional del Servicio del Magisterio de la España de Franco. El comentario es que la escuela de la república respetaba la conciencia del niño mientras que en la España de Franco se sometía al niño al dominio de la Iglesia y se le obligaba a las prácticas más diversas del Culto. Y en verdad que son dos conceptos pedagógicos distintos. El uno el concepto ginebrino que nos condujo al martillo y a la hoz y el otro el concepto imperio de la España de los Reyes Católicos. El uno krausista y el otro escolástico, el uno aferrado a los principios de Marx y el otro al Fuero del Trabajo. El uno apoyados en las sectas ocultas maquina desde las logias contra las libertades humanas y españolas, nosotros fieles a la doctrina del Nosotro de Trento, Belchite, Bailén, Numancia... ellos representantes del tratado de París y de la pérdida de las Colonias, de la república del 31 con la quema de los conventos, nosotros con la ley y el orgullo de la Patria hemos entregado lo mejor de lo mejor y han dado su vida nuestra juventud junto con lo más preciado de nuestra riqueza material.

Saludo al pueblo musulmán

Para terminar un saludo muy cordial a S. A. I. el Jefe que nos ha honrado con su presencia, a la población marroquí y musulmana que junto con España sigue tejiendo esa historia inmortal para dejar de nuevo sentadas las bases de la civilización. En la Cruzada de la reconquista nos disteis lo más preciado y querido junto con vuestros Regulares, tiradores, legionarios y banderas. Cuando cruzásteis el Estrecho para venir a España llevábais en vuestras chibabas la seguridad de la victoria. No olvidará nunca España la ayuda que disteis a la epopeya y cuando cruzo

los salones del Alcázar donde envejece nuestro Caudillo por nosotros, no puedo olvidar a esa guardia mora que me recuerda las gestas de Belchite y del Ebro y de Teruel que proyectan sobre nosotros el esfuerzo de la sangre común vertida por marroquíes y españoles.

En conclusión: en nombre del ministro de Educación, de las autoridades y profesores que han intervenido en este Curso, yo doy las gracias a todos y en especial a vuestro Director por los desvelos que se ha tomado en favor del Magisterio de la Zona que van a salir destacados a sus puestos y que van a aplicar en los niños que se les confie los fundamentos y magníficos principios de este Curso.

Una salva de aplausos cerró las últimas palabras del ilustrado señor Director de la Enseñanza don Romualdo de Toledo.

COMIDA DE DESPEDIDA

A la una de la tarde se reunieron en los Comedores de Auxilio Social las autoridades para tomar parte en la comida de los Maestros Cursillistas. A la hora de sentarse a la mesa se presentó el Director General de Primera Enseñanza don Romualdo de Toledo que dijo:

"Dificultades de protocolo me impiden comer hoy con vosotros como sería mi deseo. S. E. el Alto Comisario nos ha invitado a su mesa junto con otras autoridades y sería desatención el no acceder a tan cortés invitación.

Estoy muy satisfecho por la atención con que habéis seguido estos cursos de Orientaciones de la Zona que se ha de traducir en beneficios para la niñez cuya educación se os confía en el Protectorado. Vamos a separarnos a separaros. Cuando os encontréis a solas con vuestro destino acordados de estos días de colaboración y de las lecciones de este curso cuyo valor es tan solo comparable al valor y sacrificio del Ejército español que labora en estas tierras junto con vosotros por la grandeza de los destinos de la Patria.

Deber de todo buen español es imitar las virtudes de nuestro Ejército para sembrar en el alma de los niños las virtudes patrióticas que proyecten a través de estas tierras los beneficios de la civilización. Vuestro Director General y amigo se despide de todos vosotros."

Un aplauso ingente brotó espontáneo de todas las manos y no cesó hasta que desapareció tan ilustre personalidad.

ENTREGA DE DOS ALBUMES

Durante la comida los Maestros fueron estampando su firma en dos albumes a S. E. el Alto Comisario y a su Director, teniente coronel señor Suárez. A los postres el Maestro don José Pedrosa Barraca jefe del internado, con uniforme de teniente de Ingenieros, condecorado, hizo entrega del album al señor Suárez que contestó con palabras de emoción agradecida prometiendo guardarlo como el mejor recuerdo de su vida.

Soy enemigo de las exhibiciones y más después del homenaje tributado por vuestro Director General don Romualdo de Toledo pero os doy un millón de gracias por el regalo, dijo.

En la mesa tomaron asiento con el expresado Teniente Coronel Suárez, los señores Delegado de Asuntos Indígenas, Alonso; Interventores Regional y Local, Trujillo y Lord; Interventor Jiménez Benhamou, Asesor de Enseñanza Hernández; Inspector Baena y una representación de los cursillistas que fué invitada a la mesa presidencial.

EN LA HIPICA

A las tres y media de la tarde presentaban los jardines y campo de la Hipica un sorprendente y bellissimo aspecto.

Todos los palcos, galerías, entradas general y laterales de aquel completamente lleno de público. Un bien organizado servicio de autobuses aflúa constantemente a la Hipica llevando cientos de personas.

En sus lugares señalados los diversos elementos de mayores y niños

de ambos sexos que habían de tomar parte en el espectáculo.

También se encuentran formadas para el acto militar que iniciaba el programa fuerzas de Regulares, Aviación, Infantería y Mehalla con sus banderas de música y cornetas y la de La Legión.

A la llegada de S. A. I. el Jefe de la Zona y de S. E. el Teniente General Orgaz, Alto Comisario y General Jefe del Ejército de Marruecos, las fuerzas rindieron los honores correspondientes.

Acompañando a S. A. I. y a S. E. estaban los Excmos señores Generales Alcubilla y Ríos Capapé, Director General de Enseñanza señor Toledo, Secretario General de la Alta Comisaría, Gran Visir, Ministros Jafifanos, Directores de Servicios y otras distinguidas personalidades.

IMPOSICION DE MEDALLAS MILITARES

Desciende de la tribuna S. E. el Teniente General Orgaz, acompañado de las autoridades militares antes citadas y de sus jefes de Estado Mayor y en el centro del campo procede a imponer las Medallas Militares a los señores Canalejo, comandante de Aviación, y teniente provisional de Regulares don Manuel Alvarez Rodríguez, previa lectura del Decreto de concesión y del historial de méritos que es leído por un comandante del Cuartel General de S. E.

Al terminar la imposición saluda cariñosamente S. E. a cada uno de estos bizarros oficiales y el público les tributa una cariñosísima ovación que dura bastante rato.

A continuación desfilan ante S. E. el Teniente General Orgaz, que tiene a ambos lados a los condecorados, las fuerzas que formaban y que antes hemos citado abriendo marcha los atletas y deportistas de la Escuela Militar de Rifien y gimnásticos del protectorado de la Zona que ha asistido a los cursillos.

EJERCICIOS GIMNASTICOS DE LAS NIÑAS DE LAS ESCUELAS PUBLICAS

Bajo la dirección del capitán de Aviación, señor Cid, de Educación física de estas juventudes, numerosos niños y niñas vestidas de blanco ejecutan con precisión matemática numerosos, variados y difíciles ejercicios de gimnasia que tienen a la concurrencia pendiente durante un buen rato y que al terminar reciben una entusiasta ovación por parte de aquella.

En estos ejercicios se ponen de manifiesto una constante y acertada labor de educación física en estos escolares, magnífica promesa de atletas para un próximo mañana.

JUEGOS Y CANCIONES DE LA MASA CORAL ESCOLAR

Ya hemos tenido ocasión de ocuparnos por motivo de otros festivales de este grupo que formado por un centenar de niñas de las escuelas públicas forman una masa coral infantil, dirigida por la profesora señorita Fernanda Arias de Carvajal y que en la tarde de ayer como en otras tantas, deleitó e interesó a la concurrencia con la ejecución, ya formando arosos grupos, ya sueltas, de bellísimas figuras y caprichosas combinaciones.

Acompañadas muy acertadamente por la banda de música de la Guardia Jafifana, las pequeñas entonaron viejas y populares canciones, jugando al mismo tiempo al arco, con ramos de verde follaje y por último la preciosa canción movida y rítmica, llena de gracia, trenzando cintas de los colores marroquí, jafifano y nacional

hasta formar estas banderas y más tarde desfilando aquellas en airoso y bien combinado conjunto.

EJERCICIOS GIMNASTICOS DE LOS CURSILLISTAS

Seguidamente y bajo la dirección del citado señor Cid ejecuta diversos y lucidos ejercicios de gimnasia con absoluta precisión y uniformidad el grupo de deportistas varones del protectorado de la Zona.

El cierre y apertura de círculos, hábilmente combinados, los movimientos de miembros corporales y la gimnasia con todos sus detalles es practicada por este grupo que al terminar es también largamente saludado.

PARTIDO DE BALONCESTO

Larache, 8; Tetuán, 1

Estos equipos presentados por su entrenador aparecen en el campo siendo recibidos con grandes aplausos.

Comienza el partido y desde la primera hora se observa el absoluto dominio larachense, que hace y presenta bonitas jugadas y ordenadas combinaciones entre sus elementos.

Dos "penaltys" seguidos meten en cada una de las porterías un tanto y las chicas del Lucus desarrollan a partir de este momento brioso juego que perforan siete veces más — cuatro durante el primer tiempo y los restantes en el segundo — las redes del tetuani.

A este solamente se le vió una bonita jugada combinada que remató en frustrado ataque a la portería contraria.

Al terminar el partido son despedidas las pequeñas y aplaudidas por toda la concurrencia con los gritos de triunfo de la multitud de pequeños que ávidos siguieron las peripecias del encuentro.

EJERCICIOS DE LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA MILITAR DE RIFFIEN Y PERSONAL DE LA LEGION

Brillantísimos en extremo resultaron los ejercicios practicados por estos deportistas que al mando y dirección de sus jueces desarrollaron en el campo de la Hipica.

Ejercicios de gimnasia de los más variados, saltos de obstáculos continuados, prácticas en círculos y semicírculos cerrados y abiertos, pasos lentos, ligero, durante un buen rato y normal, paso militar y por último carreras con saltos diversos fueron el conjunto de aquellos ejercicios que gustaron muchísimo y recibieron calurosas ovaciones por parte del público.

FELICITACION DE S. A. I. EL JALIFA Y DE S. E. EL ALTO COMISARIO

Tanto el Príncipe Muley Hassan como el Teniente General Orgaz, hicieron presente a los diversos jefes y directores deportivos de los cuadros y conjuntos que tomaron parte en el espectáculo, así como el jefe del curso teniente coronel Suárez, su felicitación más entusiasta por la organización y perfecta ejecución de todos ellos.

Dichas dos ilustres personalidades acompañadas de las autoridades españolas y musulmanas antes citadas, abandonaron el campo de la Hipica a los acordes de los himnos nacional y jafifano.

El público salió satisfechísimo del acto que comentó muy favorablemente.

Anuncie en EL FARO

EXPOSICION DE LAPIDAS

MARMOLES DE ITALIA, BELGICA Y ESPAÑA
GRAN SURTIDO DE MODELOS ARTISTICOS

Millán Astray 2. (Esquina Plaza de los Reyes)

Horas de despacho todos los días laborables de 4 a 7 de la tarde
solamente.

Comentarios

LABOR DOCENTE FEMENINA

Por FELIX IDOPE Y GRACIA



No queremos silenciar un hecho ejemplar que se ha desarrollado paralelo a los Cursos de Orientaciones Nacionales y que apenas ha trascendido al gran público. Me refiero a las Conferencias suplementarias dadas por esta Delegación Femenina de Falange a las Maestras Nacionales Cursillistas.

Labor tanto más meritoria cuanto que venia añadida al intenso esfuerzo de jornadas del Curso plenas de fecundo trabajo.

Y antes de decir algo sobre las materias de las conferencias de Falange, cumplenos destacar dos nombres de mujer, sencillos y recatados, como perfume de violeta, que con tacto y discreción han echado la semilla de la Orientación femenina en el campo abonado de la competencia y buena voluntad: La señorita Navarro, enviada por la Nacional de Madrid a este efecto, y la señorita Maria Josefa Esnal, Delegada provincial de Marruecos y Plazas de Soberanía.

Las Escuelas de Formación son la preocupación docente de la Falange Femenina. Campaña decidida y tenaz contra la plaga del analfabetismo, están animadas de este espíritu cristiano y patriótico que quiere infundir a la mujer española, alma de la raza, llamada a ser compañera del esposo y madre de los futuros ciudadanos.

Las Escuelas de Formación son de tres clases: de tipo rural, urbano, u obrero según el ambiente donde se desenvuelva la educanda. Funcionan también escuelas de especialidades agrícolas y de artesanía y junto con estos centros colabora el SEU, que recogen los valores destacados de las alumnas de las primeras escuelas seleccionadas por la Maestra y que han de formar en su día la élite de la mujer española patriota, piadosa y culta sin pedantería, pero con eficiencia, apta para las inteligentes labores de su sexo que hacen del hogar español un Santuario de la Raza.

Cada año la Regidora Central de Cultura envía a las delegaciones provinciales las normas y orientaciones del curso respecto a las clases que se han de organizar rodeándolas de las máximas colaboraciones que garantizan su mayor éxito. Los sacerdotes se encargan de enseñar la religión, los médicos, la puericultura etc.

Se hacen dos divisiones de alumnas, según que sean o no, analfabetas amoldando la enseñanza al nivel de cada sección. Un espíritu de religión y patria satura estas clases de tipo educativo y formativo con prioridad sobre el meramente instructivo. La disciplina se sostiene con toda firmeza y la expulsión se aplica cuando la corrección es ineficaz.

El premio del genio, del talento y de la constancia es la beca para se-

guir estudiando según la inclinación de cada educanda.

He aquí a grandes rasgos una obra que bien merece los honores de la divulgación. La Delegación de Tetuán es una actividad inconfundible de columna. Medio millar de alumnas se formaron el curso pasado en las 4 escuelas de Melilla y tres de Ceuta sin contar esta de la capital del Protectorado. Este curso promete ser de una importancia excepcional a juzgar por el entusiasmo que reina por doquier.

Bien lo merece el servicio de Dios y de España y todos hemos de poner calor. Bien lo merece en torno de la labor admirable misionera y prosélita de la Maestra Nacional, más callada pero no menos fructífera que la del Maestro, pues que ambas son servicio y milicia, sinónimos de sacrificio que el Cielo ha de premiar y la Patria agradecer.

JUNTA DE SERVICIOS MUNICIPALES. - TETUAN

ANUNCIO DE CONCURSO

Esta Junta saca a concurso, entre los contratistas de la localidad, las obras de urbanización de la calle del Ayun. en el trozo comprendido entre el callejón de Sahoni y la calle de Dar Bomba (Barrio Musulmán), con arreglo al proyecto, que se encuentra de manifiesto en las Oficinas del Negociado de Obras de esta Corporación Municipal y, por un presupuesto importante VEINTICUATRO MIL DIECINUEVE pesetas, con SESENTA Y CINCO céntimos.

El plazo de admisión de proposiciones, debidamente reintegradas, con el timbre del Majzen y los municipales, que serán entregadas bajo sobre cerrado y lacrado en la Secretaría de esta Junta, en horas laborables, terminará el día 20 del mes de la fecha, a las doce horas, procediéndose a la apertura de los pliegos presentados a las 12,30, adjudicándose con carácter provisional dichas obras a quien presente la más favorable proposición, que no será definitiva hasta la aprobación de la Inspección de Entidades Municipales.

Con las proposiciones se adjuntarán los siguientes documentos: tarjeta de identidad corriente; resguardo del depósito del 5 % en la Caja Municipal, del importe total de la proposición, que será devuelto en el acto a los no adjudicatarios.

Aprobada la adjudicación definitiva el concesionario elevará al 10 % el depósito provisional efectuado, cuya cantidad servirá de garantía al cumplimiento del contrato.

Las obras darán comienzo dentro de los cinco días siguientes a la fecha de la notificación de la aprobación por la Inspección de Entidades Municipales.

Los gastos de este anuncio y cuantos se originen con motivo de este concurso, serán de cuenta del adjudicatario.

Tetuán, 2 de octubre de 1941.

EL PRESIDENTE

Abdeljalak B. Abselam Ziu-Ziu V.º B.º

EL INTERVENTOR LOCAL

M. Llord.

BIOGRAFIA

del capitán don León Cid Fernández, profesor de Gimnasia, que ha tenido a su cargo la preparación de los maestros cursillistas.



Capitán del Ejército del Aire, propuesto para la Cruz Laureada de San Fernando, tres veces herido, en posesión de la Medalla de Sufrimientos y otras cruces, propuesto para el ascenso por méritos de guerra.

Es profesor de Educación Física desde el año 1929, e hizo sus estudios en la Escuela Central de Gimnasia.

En 1940 el equipo por él instruido en competencia con otros equipos regionales, ganó el 4.º lugar. Dicho torneo se verificó en Madrid.

El 4 de abril de este mismo año dirigió y preparó una demostración deportiva a la que asistieron 500 escolares del Colegio de Nuestra Señora del Pilar, del cual es profesor de Educación Física.

El 30 de junio de 1941 dirigió otra demostración gimnástica de 1.300 niños de las escuelas públicas, siendo felicitado por las autoridades superiores.

Por último lleva instruidos unos 9.000 escolares y ha dado aproximadamente unas 2.700 sesiones de Gimnasia Educativa y ha preparado a los maestros-cursillistas de este Curso de Orientaciones Nacionales cuya clausura ha culminado con una demostración gimnástica en el campo de la Hípica de Tetuán.

Asimismo es asesor provincial de Educación Física de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Inauguración de la Clínica para enfermos tuberculosos

Instalada por el Patronato Antituberculoso de Marruecos en edificio anexo al Hospital Civil en la mañana de hoy, a las doce y media tendrá lugar la inauguración de esta clínica para enfermos tuberculosos.

DISPOSICIONES OFICIALES

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO.

— Madrid, 10. — El "Boletín Oficial" del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto de la Jefatura del Estado que dice:

"En atención a los méritos que concurren en el Excmo. señor don José de la Aiva Avero, presidente de la Academia de la Lengua del Perú, vengo en nombrarle caballero de la Orden Imperial del Yugo y las Flechas, otorgándole la Gran Cruz.

Así lo dispongo por el presente Decreto dado en Madrid a 8 de octubre de 1941. — Francisco Franco". — CIFRA.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO.

El "Diario Oficial del Ejército" publica entre otras las siguientes disposiciones:

Anunciando las vacantes de un comandante, un capitán y nueve subalternos en el regimiento de Infantería número 58, dos de capitán en el regimiento número 74, y una de comandante en la Comandancia Militar de Ceuta.

Se le concede derecho pasivo máximo al comandante don Rafael Martínez Anido Baldrich, de las Intervenciones de la zona del Protectorado de Marruecos.

También se les conceden los derechos pasivos máximos a los tenientes de La Legión, don Manuel Feito Santiago, don Sinesio Arriaga Solano, don Enrique Naval Fernández y don Gregorio Ortega Gutiérrez.

Queda en situación de disponible en la primera región militar (Madrid) el coronel de la escuadra complementaria del Arma de Ingenieros don Arturo Laclaustra Valdés, por haber cesado en el cargo de delegado de Fomento que venia desempeñando en la Alta Comisaría de España en Marruecos.

Se conceden los sueldos que se expresan a los maestros forjadores siguientes:

7.400 pesetas a don Manuel Serrano Vaquer, del Grupo de Regulares de Caballería núm. 2; 5.900, a don Antonio Neadó Márquez, del Grupo de Regulares de Caballería núm. 2; 5.000, a don Diego Hidalgo del Río, del Grupo de Regulares de Infantería núm. 5, y 5.000 a don Ginés Mauri Soriana, del primer Tercio de La Legión.

Se les conceden cruces de San Hermenegildo a los comandantes de Infantería don Francisco Jarillo Serrano y don José Heredia Alarez, y a los de igual empleo del arma de Caballería don José Luis Duarte Moreno y don José López Pascual y a los capitanes de la misma arma don Julián Castro García y don Juan León López.

¡NECESITA

arreglar su pluma! Mándela a los talleres Relojería Hispano Suiza. Calvo Sotelo, 7. TETUAN.

Talleres Eléctricos GASCON

Bobinados de motores eléctricos
Electricidad del automóvil en general y soldadura autógena
Consul Morphy, 19. TETUAN

SERAFINA VALLS MEDICO

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad Infantil de Barcelona.
Especialista en enfermedades de la mujer, niños y PARTOS
CONSULTA de 6 a 8.
Cónsul Morphi, n.º 18. Tetuán.

EL NIÑO

José Luis Navarro Abate

Ha subido al cielo a los 3 meses de edad

S. G. G.

Sus desconsolados padres don Macario Navarro Ramírez y doña Antonia Carmen Abate Pérez; hermana M.ª del Carmen; abuelo don Bonifacio Navarro; tíos, primos y demás parientes; ruegan a sus amistades se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 13'30 horas de hoy, desde la casa mortuoria, Barriada de España, número 78, hasta el Puente del Santo Cristo, donde se despedirá el duelo; favor que le agradecerán.

LA GUERRA CON RUSIA

(Viene de la primera).

LLAMAMIENTO ROJO

Berlín, 10. — La radio de Moscú hace un llamamiento a las juventudes del mundo, especialmente a las americanas, ya que el mar no es una barrera infranqueable. — EFE

LAS EXPLOSIONES SE OYEN POR RADIO

Berlín, 10. — En una emisión de radio Moscú que se ha dado hoy por la mañana, se pudo percibir una fuerte explosión que explicó el locutor como motivada por los disparos de los antiáereos.

ALARMA EN LA PRENSA BRITANICA

Berlín, 10. — Toda la prensa londinense manifiesta su alarma ante los renovados y continuos éxitos de los ejércitos alemanes.

Algunos diarios ponen de manifiesto el peligro que se cierne para Inglaterra con la derrota de los soviets. El diario "Daily Mail" dice que si Rusia es vencida, no quedará otro ejército en Europa mayor que el alemán. — EFE.

PRECISION MATEMATICA

Berlín, 10 — Todos los cuarteles

generales de las divisiones alemanas que operan en el frente soviético anuncian que las operaciones se realizan con precisión matemática. — EFE.

EL GOBIERNO RUSO PIENSA COMBATIR HASTA EL FIN

Londres, 10 — No hay duda de que el gobierno ruso está decidido a combatir hasta el fin, ha decidido a jefe de la delegación norteamericana en Moscú, Harrimann, a su llegada a Londres.

Declaró después que los Estados Unidos han ayudado a la U. R. S. S. a reforzar el ferrocarril transiberiano, con objeto de transportar a Rusia la ayuda anglo-sajona en material de guerra y añadió que el gobierno soviético está satisfecho de la ayuda prestada por Norteamérica y de su eficacia. — EFE.

UNA ESCUADRILLA LLEVA DERRIBADOS 650 APARATOS

Berlín, 10. — El teniente coronel Bormann, comandante de una escuadra de la Lufwafer, ha sido condecorado con las insignias de caballero de la Cruz de Hierro.

Su escuadra lleva derribados seiscientos cincuenta aparatos enemigos en la campaña del Este. — EFE.

El cambio de régimen en Panamá

Satisfacción en los Estados Unidos

Washington, 10. — Los Estados Unidos piensan reconocer en seguida al nuevo gobierno de Panamá, según se afirma en los círculos políticos de Washington.

El cambio de régimen ha producido satisfacción en Norteamérica y los periódicos lo comentan favorablemente.

El secretario de Estado, Hull, ha manifestado a los periodistas que todavía no posee informes detallados acerca de lo ocurrido y que por este motivo no puede hacer comentarios.

El presidente Arias no era persona grata en Washington, entre otras cosas, porque se oponía a que los aviones norteamericanos se sirviesen, como base, del territorio panameño.

Además la reciente prohibición relativa al armamento de los mercantes que navegaban con bandera del Panamá, había contribuido a acentuar el disgusto con que era vista su política.

Si el gobierno persiste en mantener tal prohibición, más de cien barcos se verán afectados por la medida. — EFE.

LA CLAUSULA SEXTA

Washington, 10. — El Congreso

tiene el propósito de derogar rápidamente la cláusula sexta de la ley de neutralidad que prevé el armamento de buques norteamericanos.

Se cree que el estudio del proyecto por las comisiones del Senado y de la Cámara terminará dentro de dos o tres días, por lo que podrá presentarse en la próxima semana y aprobarse rápidamente. — EFE.

UNA ENMIENDA RECHAZADA

Washington, 10. — La Cámara de representantes ha rechazado por 162 votos contra 21, una enmienda del representante Rich para que no fuese autorizado el crédito de la Ley de Préstamos y Arriendos para ayuda a los soviets.

Rich deseaba una adición al proyecto de ley con el fin de impedir la transferencia de un solo céntimo de dichos fondos a toda nación que ponga en práctica el comunismo.

Un demócrata respondió que aunque su grupo detesta al comunismo, Rusia lucha contra Hitler y solo por tal razón ha logrado una ayuda de gratitud. — EFE.

¡FUEGO...!

El mas potente preparado para matar MOSCAS
A GRANEL Y EN BOTELLAS DE TRES CUARTOS DE LITRO
Exclusiva "PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ". - Puente Almina, 6

Actualidad Deportiva

En el vapor correo de hoy marcharán a Algeciras, desde donde seguirán hasta Málaga, los jugadores que integran el equipo titular de nuestra ciudad, al objeto de tomar parte en el partido que, correspondiente a la Segunda División de Liga, tendrá lugar mañana domingo en la citada capital andaluza.

La expedición ceutí la forman los jugadores siguientes: Comas, Fuentes, Telechía, Carrasco, Melito, Oramas, Gonzalvo, Mendez, Tavilo, Abad, Melul, Morlas Ferrer y Zamorita a quienes acompaña su entrenador Ramón Lafuente. Junto a estos, también realiza su viaje don Epifanio Hernández, presidente del club, don Miguel Molina, vicepresidente y don José Gui-

llén, delegado, así como algunos entusiastas seguidores del cuadro merengue.

Directivos, jugadores y aficionados utilizarán para su viaje desde Algeciras a Málaga y regreso, uno de los más cómodos coches de que dispone la empresa "La Bilbaina" y que ya cuenta con la instalación de un aparato gasógeno.

Buen viaje y que la suerte les acompañe en esta su segunda salida en el Torneo Nacional.

Varias noticias de España

EL GENERAL VIGON EN SABADELL

Barcelona, 10 — A primera hora de la tarde llegó al aerodromo de Sabadell el ministro del Aire, general Vigón. Fué recibido por el capitán general de la región y todo el personal de la base aérea. Después de inspeccionar los diversos servicios, emprendió el viaje de regreso. — CIFRA.

REGRESA PILAR PRIMO DE RIVERA

Barcelona, 10. — El lunes próximo se espera la llegada a esta capital de la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, procedente de Alemania. — CIFRA.

REGRESO DE MINISTROS

Madrid, 10 — Procedentes de Barcelona el primero y de Zaragoza los dos últimos han llegado los ministros de Trabajo, Obras Públicas y Educación Nacional. — CIFRA.

LO QUE PUBLICARA HOY EL BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 10. — El "Boletín Oficial" del Estado publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden por la que se dan normas sobre las atribuciones de las religiosas que prestan asistencia en las prisiones, relativas al servicio de alimentación y otros.

Hacienda. — Orden por la que se autoriza al solo efecto que determinadas operaciones de suspensión de las disponibilidades de saldos bancarios desbloqueados. A partir de la publicación de esta orden los saldos desbloqueados de los establecimientos de crédito, con arreglo a la Ley de 7 de diciembre de 1939, de no estar sujetos a especial retención ni embargo se entenderán disponibles en sus respectivos titulares. — CIFRA.

DE GIBRALTAR

MANIOBRAS Y VIGILANCIA

La Línea de la Concepción, 10. — En la mañana de hoy evolucionaron varios aparatos sobre el campo de Aviación, en maniobras. Al mediodía también evolucionaron otros aparatos en servicio de vigilancia por el Estrecho.

UNIDADES DE GUERRA

En el puerto de Gibraltar se encuentran los portaviones "Ark Royal" y "Argus".

También se encuentran un acorazado, un crucero y una flotilla de destructores.

MANIOBRAS AEREAS

Esta noche se han efectuado maniobras aéreas tomando parte un aparato y los reflectores de la plaza. — CIFRA.

ULTIMA HORA

¿CRISIS EN EL GOBIERNO INGLES?

Nueva York, 10. — Las derrotas soviéticas han despojado a Churchill de su invulnerabilidad y no sería extraño que se produjera en Inglaterra una reorganización ministerial.

Tales son las informaciones que reciben de Londres las agencias norteamericanas las cuales agregan que la impresión dominante entre los conservadores, liberales y laboristas británicos es que el gobierno no ha dado a Rusia el máximo de ayuda y que deben adoptarse rigurosas medidas para realizar nuevos esfuerzos de guerra. — EFE.

COSTE DE LA GUERRA A LA GRAN BRETAÑA

Amsterdam, 10. — El director del Banco de Inglaterra, ha declarado por la radio de Londres que la guerra cuesta a la Gran Bretaña trece millones de libras esterlinas diarias. — EFE.

REGRESO DEL MARISCAL PETAIN

Vichy, 10. — Procedente de su propiedad de Villeneuve Loubet, ha regresado hoy a Vichy, el mariscal Petain.

Durante su estancia en el medio día de Francia, el jefe del Estado se ha ocupado de asuntos particulares. — EFE.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

¡Fútbol!

ESTADIO MUNICIPAL

Domingo 12 de octubre, a las 4'30 de la tarde.

CAMPEONATO REGIONAL DE 1.ª CATEGORIA

Presentación en la actual temporada de los entusiastas equipos

TANGER S. D.

Y

AFRICA

Precios: Preferencia, 6 ptas. Especial de preferencia, 3 id. General, 3 id. Especial general, 1 id.